

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 07 de enero de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Dificil inicio de año para la UAEM: Bilbao Marcos

SALUD:

Estatad: Aumentó 60 por ciento la generación de basura en Cuautla

Nacional: SSA: en 2009 se elevará cifra de vacunación

Internacional: Cuba sufre “agudización acelerada” del envejecimiento poblacional: informe

ECONOMÍA:

Estatad: Anuncia Sedesol recursos para municipios con mayores índices de población urbana

Nacional: Venden a extranjeros cartera vencida a 5 y 10 por ciento de su valor

Internacional: EU, en plena recesión, define la FED; contracción del PIB en 2009

POLÍTICA:

Estatad: Marchan cientos en Morelos contra la Alianza Educativa

Nacional: Entrega el IFE a medios electrónicos lista con el número de promocionales a transmitir

Internacional: Expulsa Venezuela al embajador israelí en solidaridad con los palestinos de Gaza

EDUCACIÓN:

Estatal:

“DIFÍCIL INICIO DE AÑO PARA LA UAEM: BILBAO MARCOS”

Al destacar que en 2009 darán inicio cinco obras importantes y tendrá lugar la Universiada, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, consideró que el año que comienza será complejo y difícil, sobre todo en el mes de enero, fecha en que se realiza la negociación con los sindicatos Académico (SITUAEM) y Administrativo (STAUAE), que mantienen emplazada a huelga a la máxima casa de estudios del estado para el 1 de febrero próximo.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“CRECERÁ LA UAEM CON CINCO OBRAS”

Cinco obras de gran magnitud realizará la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en este 2009, entre las que se encuentra la Torre de Laboratorios para los investigadores, la biblioteca central, el edificio para la Facultad de Artes, nuevas instalaciones para la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, la nueva sede del Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla (CEAMISH) en Jojutla, así como nuevos espacios para la Facultad de Psicología. Así lo dio a conocer Fernando Bilbao Marcos, rector de la casa de estudios, quien recordó que la UAEM operará en 2009 prácticamente con el presupuesto asignado en 2008, es decir, 137 millones 489 mil pesos y en 2009 el presupuesto global de 177 millones 489 mil pesos, se debe a recursos etiquetados para el desarrollo de la Universiada ya que se destinaron 30 millones de pesos para incrementar la infraestructura deportiva y 10 millones de pesos más son exclusivamente para la segunda etapa del Programa de Regionalización de la UAEM.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

“HOY SE REANUDARÁN LAS CLASES EN TODOS LOS NIVELES”

A efecto de continuar con el ciclo escolar vigente 2008-2009, todos los alumnos desde educación básica hasta superior - más de 504 mil- regresarán a clases hoy, así lo manifestó el secretario de Educación del gobierno de Morelos, José Luis Rodríguez Martínez. En este sentido el responsable de la educación en el estado manifestó que hay un acuerdo con los maestros que estuvieron en el movimiento y con el sindicato de trabajadores (SNTE), para que a partir de este regreso a las aulas, los días sábados de enero, febrero y marzo se recuperen algunos de los días que perdieron, y de esta manera se les pague la quincena que se les adeuda, esos son el acuerdo y el compromiso asumidos, dijo. Respecto a las obras que se anunciaron para 200 planteles educativos del estado, Rodríguez Martínez agregó que todas las obras están en proceso, y aún restan ocho semanas para cubrir el recurso que se tienen en el estado, por lo que afirmó que no habrá de regresarse ni un solo peso, pues todo se aplicará en el beneficio de las escuelas del estado.

La Jornada Morelos, p.11, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

SALUD:

Estatal:

“AUMENTÓ 60% LA GENERACIÓN DE BASURA EN CUAUTLA”

Salome Campos Rosas, director de Servicios Públicos Municipales en el Ayuntamiento de Cuautla, dio a conocer que en esta temporada decembrina se incrementó la basura hasta por un 60%, por ello rebasa las 60 toneladas diarias en todo el municipio, aunado a esto se recibe basura de otros municipios aledaños como Jantetelco, Temoac y varios más.

La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez).

“INSTALAN 6 CENTROS DE ACOPIO PARA RECICLAR PINOS NAVIDEÑOS”

La Secretaría de Servicios Públicos y Medio Ambiente de Cuernavaca y la empresa PASA Cuernavaca, encargada de la recolección domiciliar de la basura, instalarán a partir de este día seis centros de acopio para la recepción de árboles de Navidad, específicamente de naturales. El subsecretario de Servicios Públicos, Luis Arroyo Herrera, recordó a la ciudadanía que los camiones de la basura de PASA no recogen este tipo de desechos, por ser de origen vegetal, por lo que exhortó a la población a aprovechar la campaña, que será gratuita

Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel) y La Unión de Morelos, p.15, (María Esther Martínez).

“CONVIVEN EN HOSPITALES MÁS DE 4 MIL ENFERMERAS”

Más de 4 mil 346 enfermeras de Morelos festejaron su día en los diferentes hospitales de los Servicios de Salud de Morelos, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad Social y Servicios para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y el Hospital del Niño Morelense (HNM). Lo que le pasó a María Ramírez Ponce fue un accidente afortunado, ya que no quería ser enfermera, pero una vez que comenzó su preparación en la Escuela de Enfermería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se dio cuenta de que era una profesión importante y con la cual ayudaría a cientos de personas.

Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel).

Nacional:

“SSA: EN 2009 SE ELEVARÁ CIFRA DE VACUNACIÓN”

En 2009, “si las cosas salen bien”, crecerá por lo menos cuatro veces el número de niñas que recibirán la vacuna contra el virus del papiloma humano, expresó el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova. En la primera fase del programa de inmunización, efectuada en 2008, se aplicaron 82 mil a niñas que viven en municipios con menor índice de desarrollo humano. En entrevista, al término de una ceremonia por el Día de la Enfermera, explicó que con la aplicación del biológico y otras acciones el gobierno avanza en la meta de reducir la mortalidad por cáncer cérvico-uterino.

La Jornada, p.34, (Á. Cruz y C. Herrera).

“CONCLUYE PROGRAMA DEL ALCOHOLÍMETRO”

Un total de mil 638 conductores detenidos que no superaron la prueba del alcoholímetro dejó el programa “Conduce sin alcohol navideño”, aplicado por la Policía capitalina en arterias primarias y salidas carreteras de la ciudad. La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-DF) informó que se llevaron a cabo 19 jornadas de revisión, en las cuales se aplicaron casi 100 mil entrevistas y se hicieron 19 mil 126 pruebas de alcoholemia en 15 puntos aleatorios.

Diario de Morelos, p.10, (Notimex).

Internacional:

“CUBA SUFRE UNA “AGUDIZACIÓN ACELERADA” DEL ENVEJECIMIENTO POBLACIONAL: INFORME”

Después del *boom* de nacimientos que siguió al triunfo de la revolución en 1959, las cubanas dejaron de tener hijos hasta perder la capacidad de remplazar a la población, lo que unido a una mayor longevidad y al aumento de los emigrantes precipitaron una “agudización acelerada” del envejecimiento de Cuba, según investigación de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE). El Centro de Estudios de Población y Desarrollo de la ONE acaba de difundir el informe *El estado actual y perspectiva de la población cubana: un reto para el desarrollo territorial sostenible*, como resultado de un estudio de los últimos tres años. La ONE construyó 10 escenarios para el 2025, y encontró que en ningún caso la población podrá compensar las pérdidas que ha tenido por la escasez de nacimientos y la emigración al extranjero durante cuatro décadas. Con 11 millones 236 mil 790 habitantes hasta 2007, Cuba nunca llegará a los 12 millones en ese lapso.

La Jornada, p.24, (Gerardo Arreola).

ECONOMÍA:

Estatal:

“ANUNCIA SEDESOL RECURSOS PARA MUNICIPIOS CON MAYORES ÍNDICES DE POBLACIÓN URBANA”

La Delegación Morelos de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) anunció una reasignación de fondos para municipios con alto índice de población urbana. Lo anterior lo informó el titular de esa dependencia, Oswaldo Castañeda Barrera, quien firmó un convenio que permitirá una inversión federal de 35 millones de pesos a través de los programas “Hábitat” y “Rescate de Espacios Públicos” con el Ayuntamiento de Cuernavaca y otras localidades de la entidad.

La Unión de Morelos, p.13,(María Esther Martínez).

“DEBIDO A CRISIS ECONÓMICA, PAROS TÉCNICOS EN LA PLANTA NISSAN-CIVAC”

A fin de enfrentar la crisis mundial en la industria automotriz, la empresa líder Nissan determinó aplicar una estrategia de paros técnicos y la cancelación de plazas eventuales en torno a la línea de producción de la camioneta modelo D22. El secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de Nissan (Sitnissan), Andrés Lozano Rojas, dio a conocer que la organización accedió a la implementación de paros técnicos durante todos los viernes de enero, fin de conservar la plantilla laboral. Lozano Rojas, detalló que los paros técnicos se registrarán únicamente en la planta número dos, donde se produce la camioneta modelo D22 y de la que, gracias a las bajas ventas de los últimos meses, se tiene una existencia en bodega de unas 11 mil unidades.

La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya); Diario de Morelos, p.p.3, (Antonieta Sánchez).

Nacional:

“VENDEN A EXTRANJEROS CARTERA VENCIDA A 5 Y 10% DE SU VALOR”

Aun cuando operan con razones sociales distintas, Pendulum y SCRAP II forman un solo grupo de cinco empresas dedicado a la cobranza de cartera, con un mismo domicilio en el piso 8 de Paseo de la Reforma 404, cuyo negocio ha permitido al corporativo “administrar” deudas “por 14 billones de pesos en libros”, es decir, el precio de referencia de los bienes que, al ser adquiridos por estas compañías en paquetes a subasta o remate, únicamente pagan entre 5 y 10 por ciento de su valor. “Es ahí donde está el negocio, porque gracias a las triquiñuelas de funcionarios públicos, el valor en libros se reduce a centavos y la recuperación para el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) o el Sistema de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) es mínima. Es una denuncia que hemos hecho de manera sistemática, porque el dominio de la compra de cartera lo tienen en México empresas extranjeras, como Pendulum, que es la más fuerte, y GMAC, que es de la armadora de automóviles General Motors”, explicó el dirigente de El Barzón, Alfonso Ramírez Cuéllar.

La Jornada, p.3, (Enrique Méndez).

“CAERÁN HASTA 2% LAS VENTAS EN LAS CADENAS DE AUTOSERVICIO”

Pese a que los consumidores abarrotaron las tiendas de autoservicio, la mayor parte fue para ver los aparadores, porque la recesión llegó, indican analistas de Banamex Accival. Los expertos esperan una disminución en las ventas mismas tiendas (establecimientos con más de un año de operación) en las principales cadenas de autoservicios, ante un menor consumo y menos fines de semana que en la temporada 2007. Consideran que no se había presentado una temporada vacacional tan débil desde el segundo trimestre de 2002. Para Wal-Mart de México, Banamex Accival espera una caída de 1.5 por ciento a 2 por ciento en ventas a mismas tiendas en diciembre. Sólo las ofertas del mayor minorista del país fueron extremadamente agresivas, “pero no lo suficiente para compensar el bajo consumo y que no fue capaz de beneficiarse del programa de vales del gobierno del DF”.

La Jornada, p.22, (Agencias).

“SUBIERON 15% LOS ALIMENTOS BÁSICOS Y CAYÓ 30% EL CONSUMO”

La escalada en el precio de los alimentos básicos, como huevo, leche, aceite y pan, empezó desde diciembre de 2008; en lo que va del presente año, el costo de algunos de estos insumos es 15 por ciento más caro que el año pasado. Esta situación llevó a una caída del consumo de hasta 30 por ciento en mercados y centrales de abasto de la ciudad de México y en el sur del país, detalló el presidente de la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Canacca), Alfredo Neme. El incremento en precios supera las estimaciones de inflación para 2009 hasta de 5 por ciento, pronosticadas por analistas del sector privado. Inclusive el aumento rebasaría la inflación anual de 2008, estimada en 6.5 por ciento; aunque será el jueves cuando el Banco de México dé a conocer el índice inflacionario del año anterior.

La Jornada, p.22, (Notimex).

“PRESENTA HOY CALDERÓN SU SEGUNDO PROGRAMA ANTICRISIS EN TRES MESES”

Luego de que empresarios y políticos de oposición demandaron al gobierno federal que adopte medidas adicionales para enfrentar la crisis económica, el presidente Felipe Calderón presentará esta mañana su segundo plan anticrisis, que incluye estrategias para promover el empleo, principalmente temporal, y evitar que disminuya la producción. Entre las medidas que Calderón anunciará en Palacio Nacional se encuentran programas de empleo temporal que serán impulsados por varias secretarías. El titular de la Secretaría de Salud, José Ángel Córdova, anunció que esa dependencia creará entre 30 mil y 40 mil puestos de trabajo para apoyar las campañas de fumigación y “dar su arreglada” a las unidades médicas en pintura y fontanería. Como parte del plan denominado Defensa de la economía familiar y el empleo, el funcionario indicó que los integrantes del gabinete recibieron la instrucción presidencial de que los recursos del presupuesto fluyan desde los primeros días del año.

La Jornada, p.5, (Claudia Herrera y Ángeles Cruz).

“OFRECEN EMPRESARIOS ABSORBER COSTOS PARA MANTENER LA PLANTA PRODUCTIVA”

El sector empresarial arranca el año con varias medidas para mantener la planta productiva, como sostener el nivel general de costos para evitar especulación con los precios y despidos masivos de personal, manifestó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Miguel Marón Manzur. Calificó de adecuado que el gobierno federal presente un segundo plan anticrisis que incluya estrategias para mantener el empleo, la cuales, agregó, deberán aplicarse con celeridad. Marón Manzur afirmó que el sector privado se solidariza con el plan del gobierno y señaló que la parte empresarial hará “todo lo posible por mantener la planta laboral en cada una de nuestras empresas; emplearemos como último recurso el despido masivo de gente”. Acerca del empleo, el dirigente de la Canacintra indicó que este año se crearán cuando mucho 100 mil o 150 mil puestos de trabajo en la economía formal. Explicó que aún no estiman los niveles de desempleo que pueden presentarse en el tiempo que dure la crisis, porque éstos dependerán de los resultados que arrojen las medidas del gobierno para mantener activa la economía.

La Jornada, p.5, (Erika Duarte).

“RECAUDÓ EL GOBIERNO 0.6% MENOS IMPUESTOS DE LO PREVISTO PARA 2008”

Los ingresos tributarios obtenidos entre enero y noviembre de 2008 resultaron 0.6 por ciento menores a los previstos en el programa oficial de recaudación para el mismo periodo, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. La diferencia implicó prescindir de 6 mil 752 millones de pesos en términos netos, como resultado de gravámenes que en conjunto dejaron de recaudar 54 mil 564 millones de pesos respecto de lo programado –como los casos del impuesto empresarial a tasa única (IETU), el impuesto sobre la renta (ISR) y el especial sobre producción y servicios (IEPS) no petrolero– y otros como el impuesto al valor agregado (IVA) y el aplicado a los depósitos de efectivo (IDE), que elevaron sobre lo esperado su contribución al fisco. Según la dependencia, el erario debió recaudar casi un billón 124 mil millones de pesos en ingresos tributarios entre enero y noviembre de 2008, pero en realidad captó un billón 117 mil millones por la aplicación de impuestos; un monto que representó 10.1 por ciento del producto interno bruto (PIB) estimado para 2008.

La Jornada, p.20, (Juan Antonio Zúñiga).

“DESASTROSO” DÍA DE REYES PARA COMERCIANTES.

La celebración del Día de Reyes para los más de mil 60 comerciantes del sector juguetero fue “desastrosa”, al registrar en promedio 25 por ciento de caída en sus ventas, lo que significó pérdidas por alrededor de 435 millones de pesos, informó el presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México, José Caudillo Herrera. Mencionó entre los factores que influyeron en esta situación la crisis económica, que se “viene arrastrando desde el año pasado”; la competencia que enfrentan con las grandes tiendas departamentales; el comercio informal, aunque éste también tuvo 40 por ciento de contracción en sus ventas, y el incremento en los precios de los juguetes entre 20 y 30 por ciento; este último porcentaje para los de moda o videojuegos, que en su mayoría son de importación.

La Jornada, p.29, (Laura Gómez).

“ENCARECEN 25% EL AGUA EN NL”

El millón de usuarios de la empresa Servicios de Agua y Drenaje pagarán un incremento acumulado de 25 por ciento en un año; sin embargo, las autoridades estatales pretenden convencer a la población de que el aumento fue de sólo 7.5 por ciento en enero de 2008, más otro igual este año, afirmó Jaime Leal Díaz, ex consejero ciudadano del organismo descentralizado. Según Leal, Servicios de Agua y Drenaje aplica un “ajuste mensual” que, junto con el interés compuesto y los dos incrementos mencionados suman en un año un aumento de 25 por ciento, que consideró “un abuso”, porque rebasa los aumentos salariales de 4.5 y 4.6 por ciento en 2008 y 2009, respectivamente. Leal Díaz señaló además que la política de tarifas de Agua y Drenaje es “incongruente e injusta, porque castiga cobrando más a quien tiene un mayor consumo, con la certeza de que éste es producto del despilfarro y los pagos mayores ayudarán a promover una cultura del uso racional del agua”.

La Jornada, p.28, (David Carrizales).

Internacional:

“EU, EN PLENA RECESIÓN, DEFINE LA FED; CONTRACCIÓN DEL PIB EN 2009”

Producto Interno Bruto (PIB) en baja para 2009 y perspectivas “mediocres” a corto plazo, antes de una reactivación moderada en 2010, es el triste cuadro de una economía estadounidense en plena recesión que pintó el martes la Reserva Federal (Fed). Estas previsiones figuran en las actas de una reunión de la Comisión de Política Monetaria (FOMC) del banco central, celebrada el 15 y 16 de diciembre. Luego de estos dos días, la Fed bajó su tasa básica prácticamente a cero y oficializó su política de crecimiento masivo de la liquidez para sostener la economía. Aunque no proporcionó previsiones en cifras, la Fed reconoció haber corregido en fuerte baja sus previsiones precedentes de crecimiento, publicadas en noviembre. El organismo había reconocido entonces la posibilidad de una contracción del PIB en Estados Unidos en 2009, en franja de entre menos 0.2 y 1.1 por ciento.

La Jornada, p.19, (Reuters y Afp).

“TOYOTA SUSPENDERÁ 11 DÍAS PRODUCCIÓN EN JAPÓN; PRIMERA VEZ DESDE AGOSTO DE 1993”

El gigante automotriz japonés Toyota informó que en medio de una fuerte caída de las ventas suspenderá durante 11 días toda su producción en el país. La suspensión, la primera que realiza la empresa automotriz desde agosto de 1993, será efectiva en las 12 fábricas que tiene Toyota en Japón durante seis días del mes próximo y cinco más de marzo. A finales del año pasado, la compañía había advertido que podría paralizar su producción durante tres días de enero por la crisis económica, sin embargo los negativos efectos que han comenzado a vislumbrarse en el sector provocaron que se extendiera.

La Jornada, p.20, (Afp, Reuters y Notimex).

“ENTREGÓ EL TESORO DE EU 15 MIL MDD ADICIONALES A 7 BANCOS DENTRO DEL RESCATE”

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos entregó 15 mil millones de dólares adicionales a siete bancos en la ronda más reciente de pagos del plan de rescate financiero. El Tesoro indicó haber transferido a la fecha del 31 de diciembre más de 177 mil 500 millones de dólares a 226 bancos, entre ellos, 34 establecimientos no considerados. A esta suma se agregan los 10 mil millones de dólares que fueron prometidos al banco de negocios Merrill Lynch y que deben ser pagados a su comprador, Bank of America. La cifra del Tesoro no tiene en cuenta los 3 mil 390 millones de dólares que el grupo de servicios financieros American Express (AmEx) anunció a fines de diciembre que estaba a punto de recibir. El Tesoro precisó que el mayor monto en la nueva ronda alcanzó un total de 7 mil 580 millones de dólares, y fue para el PNC Financial Services Group, con sede en Pittsburgh.

La Jornada, p.21, (Agencias).

“S&P: PERDIERON BOLSAS 17 BILLONES DE DÓLARES”

El desempeño tumultuoso de los mercados bursátiles en 2008 llevó a la pérdida de 17 billones de dólares en todo el mundo, según un reporte de Standard & Poor's (S&P) dado a conocer el martes. Esta estimación se basa en el valor del Global Broad Market Indices de S&P, que incluye los 46 principales índices bursátiles del mundo. Los índices de los mercados emergentes cayeron 54.72 por ciento y los mercados de los países desarrollados, 42.72 por ciento en todo el año, según S&P. Las pérdidas se vieron atenuadas por una modesta recuperación en diciembre.

La Jornada, p.21, (Afp).

“EU ENFRENTARÁ DÉFICIT PRESUPUESTARIOS DE BILLONES DE DÓLARES, DICE EL PRESIDENTE ELECTO”

Como un rey mago, Barack Obama llegó a Washington prometiendo oro para rescatar la economía estadounidense de un colapso total, pero el regalo no será gratuito, y advirtió que el país enfrentará déficit presupuestarios de billones de dólares en los próximos años. Desde que llegó a Washington el fin de semana e instaló a su familia en el exclusivo hotel Hays Adams, frente a la Casa Blanca y al otro lado del Parque Lafayette, para que sus hijas puedan iniciar clases en su nueva escuela privada Sidwell Friends (la misma que atendió a Chelsea Clinton cuando su padre fue presidente), el presidente electo se ha enfocado en promover un paquete de estímulo económico de por lo menos 775 mil millones de dólares, pero el cual podría ascender a más de un billón, según fuentes legislativas. Obama, después de una reunión con parte de su equipo económico, declaró hoy que un paquete de recuperación económica de estas dimensiones es necesario, pero que el país enfrentará la posibilidad de “déficit de billones de dólares para los próximos años, aun con la recuperación económica sobre la cual estamos trabajando”. El déficit del año pasado era de cerca de 455 mil millones de dólares.

La Jornada, p.25, (David Brooks).

POLÍTICA:

Estatal:

“MARCHAN CIENTOS EN MORELOS CONTRA LA ALIANZA EDUCATIVA”

Unas 500 personas –entre integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB), padres de familia y alumnos– se manifestaron en esta ciudad contra la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) y los despidos de maestros que han encabezado las movilizaciones contra ese acuerdo desde el pasado 18 de agosto. Además del mitin que realizaron en la plaza de Armas, frente al palacio de gobierno, los manifestantes partieron una rosca de Reyes de 20 metros y leyeron consignas contra el gobierno estatal y el acuerdo que se pactó el 15 de mayo, Día del Maestro, el cual, resaltaron, vulnera sus derechos como trabajadores. “Señor gobernador, exigimos que cese la represión y deje a los maestros trabajar en armonía. Nosotros ya cumplimos. Y usted, ¿hasta cuándo? Solución, ¡ya!”, se leía en una manta que colgaron en un vehículo que metieron a la plaza con todo y rosca de Reyes.

La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos); La Unión de Morelos, p.11, (Tlauri Preciado) y Diario de Morelos, p.13, (Adriana Monje).

“PERDONA IEBEM A 30 PROFES PARISTAS”

Este día regresarán a las aulas 30 profesores a quienes se les canceló la rescisión de su contrato luego de que el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) valorara su caso y determinara no despedirlos. El secretario de Gobierno, Sergio Álvarez Mata, detalló: “De las 60 rescisiones laborales, a través de las diferentes gestiones que se han llevado a cabo entre el IEBEM y el propio SNTE, se llegó al acuerdo con cerca de 30 maestros, directamente con ellos, de reincorporarse a su actividad docente y poder realizar su actividad”.

Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje); El regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza); La Jornada, p., (Rubicela Morelos) y La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas).

“ANUNCIA ADAME CONSTRUCCIÓN DE LA CARRETERA JOJUTLA-EL HIGUERÓN”

El gobernador Marco Adame Castillo anunció en el municipio de Jojutla el inicio de una nueva obra de infraestructura vial en beneficio de habitantes de la región surponiente, al favorecer la comunicación de las familias, el turismo y la actividad comercial, dejando en claro que la obra pública, el empleo y el desarrollo social serán temas prioritarios para este 2009. La obra en referencia es la construcción de la carretera Jojutla – El Higuierón, en la se que aplicará una inversión superior a 25 millones de pesos con apoyo del Gobierno Federal, y que se concreta gracias a la gestión de diversas autoridades del ámbito legislativo, ejecutivo, del comunitario y de los municipios

La Unión de Morelos, p.p,-2 y 16, (Sin Firma); El sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción).

“CAPACITAN A POLICÍAS EN USO DE SISTEMA D@TUM”

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) capacitó a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SSPyTM) sobre el uso del nuevo sistema “D@tum”, herramienta tecnológica para el intercambio, la coordinación y actualización de información. El director general de Planeación y Operaciones Policiacas, Obed Aguirre González, expresó que desde el pasado 26 de noviembre se dio a conocer la nueva versión del Sistema de Información denominada “D@tum” –que desplazó al programa SISEL– y que es una versión tecnológica más robusta que permite una planeación operativa en cada corporación municipal, con la ventaja de que las corporaciones integradas no tendrán que invertir recursos en la operación ni mantenimiento del programa.

La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo) y La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

“RECHAZAN APLICAR LEY PORQUE NO ES PAREJA”

La Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) rechazó aplicar la ley antitabaco mientras su propuesta de contar con áreas exclusivas para fumadores con venta de alimentos y bebidas no sea incorporada al reglamento. Harry Nielsen, integrante del consejo directivo de la Canirac Cuernavaca, señaló que desde la entrada en vigor de dicha normatividad, que prohíbe fumar en cualquier espacio público cerrado, los establecimientos que la acataron han registrado una disminución del 20 por ciento en sus ventas.

Diario de Morelos, p.4, (Antonietta Sánchez).

“RATIFICARÁN INHABILITACIÓN DE 12 AÑOS CONTRA EL EX OFICIAL MAYOR ALFONSO PEDROZA UGARTE”

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) ratificará la inhabilitación de 12 años que la Contraloría estatal dictó el año pasado contra el ex Oficial Mayor, Alfonso Pedroza Ugarte, quien además tendrá que devolver 15 millones de pesos por las irregularidades cometidas por el Grupo Empresarial Mexicano en Telecomunicaciones SA de CV (Gemtel) en la instalación de una red inalámbrica. Luego de que en el proyecto presentado por la primera sala del organismo judicial a cargo del magistrado, Martín Jasso Díaz, se intentara salvar al ex funcionario de la administración del ex gobernador Sergio Estrada Cajigal, la segunda y tercera sala iniciaron el análisis para emitir una resolución a más tarde el próximo martes.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas).

“MÁS DE 50 QUEJAS POR ABUSOS EN EL PENAL DE ATLACHOLOAYA”

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos dio a conocer que durante 2008 se presentaron más de medio centenar de denuncias por diversos abusos en el penal de Atlacholoaya. La Visitaduría Especializada en Asuntos Penitenciarios del organismo, a cargo de Carlos Navarro Uribe, informó que de acuerdo al informe anual, el año 2008 cerró con 53 quejas por abusos y violaciones de las garantías individuales en perjuicio de internos, siendo la mala alimentación y pésima atención médica, las principales demandas de los reos. Navarrete Uribe refirió que a diferencia de 2007, el incremento de este tipo de quejas aumentó considerablemente en un 10 por ciento, lo que es preocupante para la dependencia.

La Jornada Morelos, p.12, (Kathia Jasso).

Nacional:

“ENTREGA EL IFE A MEDIOS ELECTRÓNICOS LISTA CON EL NÚMERO DE PROMOCIONALES A TRANSMITIR”

El Instituto Federal Electoral (IFE) entregó a los concesionarios de radio y televisión las órdenes de transmisión (pautas) de los mensajes propagandísticos de precampañas y campañas de este año. A partir del 31 de enero y hasta el 5 de julio serán transmitidos 23.3 millones de spots. Este caudal de mensajes fue dividido por partido político y lapso de precampaña o campaña; sin embargo, a escala general, una importante franja de espacios será para las autoridades electorales, con 13.3 millones de promocionales (11.5 millones de spots en radio y 1.8 millones en televisión), es decir, 57 por ciento del tiempo total disponible para transmitir, en medios electrónicos, información electoral. El nivel anterior es importante para un organismo que fungirá a partir del próximo 31 de enero (fecha de arranque de las precampañas) no sólo como árbitro, sino como administrador único de los llamados tiempos oficiales, es decir, los espacios que deberán ceder los concesionarios para la difusión de mensajes políticos. De igual forma tendrán espacios suficientes el tribunal electoral federal y los organismos locales.

La Jornada, p.7, (Fabiola Martínez).

“CRIMINALIZA EL INFONAVIT A DEUDORES DE VIVIENDA EN SONORA Y SINALOA, AFIRMAN”

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) emprendió una campaña de criminalización, mediante denuncias penales que derivan en órdenes de aprehensión, contra los ciudadanos que optan por organizarse y defender su propiedad ante el acoso de despachos de abogados que buscan despojar a los derechohabientes de su patrimonio, denunciaron organizaciones sociales. El Frente en Defensa de la Vivienda de Sinaloa, el Colectivo Ciudadano por la Defensa del Patrimonio Familiar de Mazatlán, el Frente Estatal en Defensa de la Vivienda de Sonora y Ciudadanos en Defensa de la Vivienda del estado de México acusaron al gobierno federal de acudir a la represión judicial en lugar de atender y resolver los problemas de los derechohabientes. Con miras a formar la coordinadora nacional del movimiento urbano popular, estas agrupaciones acordaron convocar para los días 14 y 15 de febrero a un foro nacional por la defensa del patrimonio social y la vivienda, a efectuarse en la ciudad de Durango, para analizar los problemas que tienen con sus créditos y las acciones de defensa que emprenderán.

La Jornada, p.4, (Javier Valdez).

“APOYA LA CORTE A TRANSEXUAL QUE DEMANDA UNA NUEVA ACTA”

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) finalmente “cuadró” su sentencia y otorgó amparo a una transexual (nació hermafrodita y mediante operaciones adoptó el sexo femenino), a efecto de que un juez de lo familiar ordene la expedición de una nueva acta de nacimiento y que la original –en la que constan su nombre y sexo masculino anteriores– sea clasificada como “reservada” para que únicamente tenga acceso a ella la interesada, o bien pueda conocerse sólo con un mandato judicial o ministerial. Después de que el pasado lunes aplazaron su decisión para “reflexionar” sobre el asunto –porque una mayoría de seis ministros validó la constitucionalidad del artículo 138 del Código Civil del Distrito Federal, que no prevé la emisión de una nueva acta y ordena que el documento modificado quede con las anotaciones sobre los datos originales–, ayer los togados precisaron los efectos de su resolución. Los 11 votaron en favor del amparo, pero siete consideraron que el artículo impugnado es constitucional y cuatro insistieron en que no.

La Jornada, p.32, (Jesús Aranda).

“ACEPTA SCJN DEMANDA SOBRE LEY PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD”

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió una demanda presentada por la Comisión Nacional de Derechos Humanos, en la que cuestiona la modificación del concepto de “persona con discapacidad” en el decreto que modificó la Ley para las Personas con Discapacidad en el Distrito Federal. El *ombudsman nacional*, José Luis Soberanes, cuestiona en la acción de inconstitucionalidad contra la Asamblea Legislativa y el gobierno capitalinos el cambio en el artículo segundo párrafo primero de la citada legislación, el cual originalmente decía: “Para los efectos de esta ley se entenderá por persona con discapacidad todo ser humano que presenta temporal o permanentemente una disminución en sus facultades físicas, intelectuales o sensoriales que le limitan realizar una actividad normal”. Con los cambios quedó: “Para los efectos de esta ley se entenderá por persona con discapacidad todo ser humano que presenta permanentemente una afección parcial o total en sus facultades físicas, intelectuales o sensoriales que le limitan realizar una actividad normal y le afectan en su entorno social”.

La Jornada, p.30, (Jesús Aranda).

“APRUEBA GOBERNACIÓN AL SNTE RIFAR HUMMERS”

La Secretaría de Gobernación autorizó para el próximo 22 de mayo el sorteo de las 59 camionetas Hummer adquiridas por la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, aseguró el líder de la sección 28 de la agrupación magisterial, Ismael Valdez López. En la capital sonorense –donde se inició el 11 de octubre la controversia por las 16 Hummers que llegaron al estado–, Valdez López manifestó que habrá sorteos en todas las secciones del SNTE. En cada una se venderán 10 mil boletos, a 100 pesos por unidad. Recordó que los fondos que se recauden se canalizarán a las 10 escuelas más necesitadas, donde apremie adquirir equipo y mejorar las aulas, conforme a lo dispuesto por la lidereza sindical, quien al principio quería dar una camioneta a cada dirigente seccional pero cambió de parecer luego del escándalo, el descontento de muchos subordinados y la condena del magisterio disidente.

La Jornada, p.34, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

“EXIGIRÁN LEGISLADORES A HACIENDA QUE FRENE LAS “INJUSTIFICABLES” ALZAS EN COMBUSTIBLES”

Los grupos parlamentarios de PRD, PRI y Convergencia demandarán este miércoles en la Comisión Permanente que el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, detenga el aumento a los precios de los combustibles, al considerar que no sólo ha provocado inflación, sino también un descontento social generalizado. El senador priísta Ramiro Hernández García, quien hoy presentará un punto de acuerdo sobre el tema, resaltó que ante la caída de los precios internacionales del petróleo, la gasolina mexicana ya no paga ningún subsidio, y por tanto son insostenibles los altos precios. “El argumento principal del gobierno, de que los mexicanos teníamos que pagar el combustible al mismo precio que en otros países, ya no tiene justificación. La gasolina y el diesel en México son hoy más caros que en Estados Unidos. Desde noviembre de 2008, la gasolina Premium y la Magna son más baratas en ese país, lo que implica que el subsidio a los consumidores nacionales ha desaparecido”, señala el documento.

La Jornada, p.6, (Enrique Méndez).

“AUTORIDAD ELECTORAL EXIGIRÁ ANTECEDENTES DE PERSONAS “POLÍTICAMENTE EXPUESTAS”

Consejeros electorales afirmaron que el *blindaje* en las elecciones de este año incluirá compromisos concretos para la transparencia de la información de los candidatos de cada partido, así como antecedentes de las personas “políticamente expuestas”, como los dirigentes de institutos políticos, por ejemplo. Sin embargo, en ese paquete de fiscalización (para evitar que en el proceso electoral de este año se inmiscuyan actividades ilícitas como el narcotráfico o el lavado de dinero) no estarán incluidos personajes de otros sectores, como el empresarial o de las fuerzas armadas. Este tipo de personas y organismos serían sólo vigilados por autoridades federales, como la Procuraduría General de la República (PRG) o la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), pese a que en el Instituto Federal Electoral (IFE) se trabaja en torno a un acuerdo en materia de seguridad y democracia. Los consejeros electorales integrantes de la comisión especial para elaborar el acuerdo, identificado como *blindaje*, se reunieron ayer para avanzar en el texto de referencia.

La Jornada, p.7, (Fabiola Martínez).

“REVÉS DE LA SCJN A INICIATIVA PARA IMPULSAR EL DESARROLLO DEL CAMPO”

Sin discusión, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) convalidó ayer la constitucionalidad de diversos artículos del Reglamento de la Ley de Energía para el Campo, con lo que quedaron sin efecto disposiciones que originalmente pretendían favorecer al ámbito rural con precios y tarifas competitivas para los productores. El Senado presentó en 2005 una controversia constitucional en contra del Presidente de la República, quien emitió el decreto correspondiente, con el argumento de que dicha reglamentación no obligaba –como estaba previsto en la ley– al Ejecutivo federal a regular las cuotas en materia de energía, como tampoco establecía precios y tarifas de estímulo a los consumidores del campo que tomaran en cuenta el tamaño del predio, ciclo de producción, características de la maquinaria y equipo agrícola de cada región del país, entre otros aspectos. A los ministros les bastaron unos minutos para resolver esta controversia constitucional, a pesar de la importancia del tema.

La Jornada, p.10, (Jesús Aranda).

“NIEGA LA SRE QUE HAYA RECIBIDO UNA SOLICITUD PARA EXTRADITAR A MORETT”

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) desmintió ayer que exista una solicitud de extradición de la ciudadana mexicana Lucía Morett, al tiempo que el subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales de la Procuraduría General de la República (PGR), Juan Alcántara Soria, afirmó que “en México no se ha recibido absolutamente nada” que tenga que ver con una petición de detención provisional con fines de extradición en contra de Morett, y puntualizó que en el país la indagatoria iniciada por terrorismo y delitos cometidos en el extranjero, se encuentra en reserva, porque no hay elementos de prueba para proceder en su contra. En respuesta a la información hecha pública por el fiscal general de Ecuador, Washington Pesántez, de que su país ha iniciado los trámites para la extradición de la estudiante universitaria, la SRE informó que “hasta el momento” no se ha recibido la solicitud de extradición referida. Mientras, Alcántara Soria puntualizó que “cuando la cancillería mexicana la reciba y nos la turne, podemos hacer alguna expresión al respecto. Por lo pronto ella no tiene en México ninguna imputación jurídica que le impida moverse, desplazarse como constitucionalmente cualquier mexicano lo puede hacer”.

La Jornada, p.12, (Gustavo Castillo, Enrique Méndez y Emir Olivares).

“CRECIÓ 56% LA PARTICIPACIÓN DE NARCOS MEXICANOS EN PANAMÁ”

La participación de mexicanos en el narcotráfico en Panamá aumentó un 56 por ciento en 2008, lo que implica un desplazamiento de colombianos en el manejo ilegal de la droga, confirmó hoy el fiscal Primero de Drogas, José Abel Almengor. Almengor señaló que las capturas de colombianos decrecieron en un 21 por ciento, como resultado de un fenómeno de “migración criminal”, que se refleja en las detenciones clasificadas por nacionalidades de grupos delictivos en este país.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Redacción).

Internacional:

“EXPULSA VENEZUELA AL EMBAJADOR ISRAELÍ EN SOLIDARIDAD CON LOS PALESTINOS DE GAZA”

Venezuela expulsó al embajador de Israel en Caracas, en una manifestación de rechazo a la operación militar en Gaza, mientras el presidente Hugo Chávez afirmó que su par israelí, Shimon Peres, “debería ser llevado a la Corte Penal Internacional” junto al estadounidense George W. Bush por “genocidio”. La cancillería venezolana informó en un comunicado que ante esta hora “trágica e indignante” Venezuela manifiesta su solidaridad con el “heroico pueblo palestino”, que es objeto de una “invasión de tropas israelíes”. La decisión de expulsar al embajador de Israel, Shlomo Cohen, fue precedida de una nueva protesta de Chávez, quien calificó de “cobarde” al ejército israelí y pidió el encauzamiento de Peres y Bush ante la Corte Penal Internacional por “genocidio”. Por lo pronto, el Comité Internacional de la Cruz Roja denunció que en Gaza “nos enfrentamos a una crisis total de gran amplitud en términos humanitarios”, afirmó el director de operaciones del organismo, Pierre Kraehenbuehl.

La Jornada, p.24, (Dpa, Afp, Reuters y PI); La Unión de Morelos, p.27, (Agencias) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“CUBA ABRE ARCHIVOS DE HEMINGWAY”

Cuba puso el lunes a disposición de académicos y expertos el primer set de miles de documentos, fotografías y libros digitalizados que pertenecieron a Ernest Hemingway, luego de que los artículos languidecieron por décadas en el sótano de su hogar en las afueras de La Habana. La mayoría de los papeles nunca han sido publicados y proveerán más información sobre los 21 años que Hemingway pasó en Finca Vigía, en San Francisco de Paula, donde escribió algunas de sus obras más importantes, dijo Ada Rosa Alfonso Rosales, directora del Museo Ernest Hemingway.

La Jornada, p.4a, (Reuters).

“ESCÁNDALOS Y PRÁCTICAS CORRUPTAS ENTORPECEN EL ACCESO AL PODER DEL CARRO COMPLETO DEMÓCRATA”

La práctica política casi universal de “pagar para jugar” y disputas electorales han entorpecido el acceso al poder de la nueva legislatura federal y la transición presidencial para el liderazgo demócrata en Washington, mientras el país espera con creciente angustia el rescate del sistema económico estadounidense. Hoy, las dos cámaras del Congreso, con ampliadas mayorías demócratas, pusieron en marcha la 111 Legislatura, que enfrenta como tarea prioritaria y urgente abordar un paquete de estímulo económico –tal vez la intervención estatal más grande en la historia del país– para enfrentar la peor crisis económica desde la gran depresión. Pero la atención sobre este tema tan grave fue desviada hoy por otra crisis menor, cuando Roland Burris llegó al Capitolio y los funcionarios del Senado le negaron el derecho de ocupar la curul del Senado que dejó vacante el presidente electo Barack Obama.

La Jornada, p.25, (David Brooks).